

de l'Eglise. Il serait difficile de nier que cet état de choses est dû à l'absolutisme du clergé

Ce sont les pays latins que l'Eglise catholique a dominés qui se sont tournés contre leur mère et surtout contre Jésus-Christ.

Il n'y a pas un Canadien-Français bien pensant qui voudrait voir le Canada fouler aux pieds l'auguste personne de Jésus, le Fils du Dieu Très Haut.

Ne vaudrait-il pas la peine de faire un effort particulier pour la conservation de la foi au sein de notre peuple?

Que tous les hommes de franche volonté, qui eux-mêmes ne peuvent plus soumettre leur raison et leur conscience à une autorité aboulue, s'unissent pour réclamer plus de liberté dans le domaine de la pensée et de la conscience.

Soyons persuadés qu'en le faisant, loin de nous opposer à Dieu et à la vérité chrétienne, nous contribuerons à l'affermissement de l'édifice chrétien.

Si en le faisant nous nous mettons en conflit avec une partie du clergé, nous nous rangeons du côté de prêtres chrétiens distingués, qui n'ont d'autre but que le salut des âmes qui leur sont confiées.

Nous osons espérer qu'au Canada comme ailleurs, nos hommes instruits et sérieux formeront une alliance à la fois patriotique et chrétienne, qui aura pour but l'affranchissement de la conscience aussi bien que de la raison, afin que les coeurs qui souffrent parce qu'ils ont des besoins religieux auxquels les vieux systèmes dogmatiques ne répondent plus puissent retrouver la foi agissante par la charité qui seule sauve.